

Para todo gobernante

Con mucha oportunidad reproduce bajo este epígrafe nuestro estimable colega EL NACIONAL, el siguiente artículo de un periódico mexicano.

"Los mandamientos de la ley patriótica son diez, los tres primeros pertenecen al amor de la patria y los otros siete al provecho de los gobernantes.

El 1.^o, amar á la patria sobre todas las cosas.

El 2.^o, no jurar la Constitución y demás leyes en vano.

El 3.^o, santificar las fiestas nacionales.

El 4.^o, honrar al crédito interno y externo.

El 5.^o, no matar á sus adversarios.

El 6.^o, no violar las garantías constitucionales.

El 7.^o, no hurtar funciones de legislador ni de juez.

El 8.^o, no levantar falsos testimonios á sus antecesores, ni mentirle al pueblo.

El 9.^o, no desechar la perpetuidad en el poder.

El 10.^o, no desechar los bienes del Fisco.

Estos diez mandamientos se encierran en dos, en servir y amar á la patria sobre todas las cosas, y á los gobernantes como á si mismos.

sa hacen la guerra, son los mejores apóstoles de la paz.

Sherman dijo: "La guerra es el infierno." Grant aseguraba que para abolir por completo la guerra, sólo bastaba hacerla lo más odiosa y tremenda que fuera posible. De donde se infiere que las satánicas invenciones bélicas de estos tiempos pueden muy bien resultar contraproducentes, saliéndose al diablo, como vulgarmente se dice, "el tiro por la culata," y justificándose así el paradójico título impreso á la cabeza de este artículo.

El enorme cañón que pasamos á describir es una de esas lecciones objetivas que muy bien pueden servir como odiosa fuerza preventiva de las mismas tremendas posibilidades que se esconden en sus entrañas. Lo ofrecemos, pues, á nuestros lectores como sermón de paz y concordia, predicado por el mismo Satanás.

Dentro de pocos meses se montará en la isla de Fisher, á la entrada septentrional del Canal de Long Island, el cañón de dinamita más destructor que jamás se haya construido desde que el demonio de la guerra hizo su aparición entre los hombres.

Hijo de la experiencia de muchos años, este formidable instrumento de muerte sintetiza todo lo que la ciencia ha podido descubrir para la defensa eficaz de las costas de una nación.

Para mediados de la próxima primavera se hallará listo para arrojar sus poderosas cargas de nitro-gelatina hasta una distancia de 6,000 yardas.

Pocas palabras bastarán para dar una idea del nuevo y temible agente destructor. Su largo es de 50 pies, puede arrojar una carga explosiva de quinientas libras, su diámetro es de 15 pulgadas, y con una sola descarga de cien libras podrá destruir el barco más poderoso del mundo.

"La Bola" hoy
Mayo 6 - '99.

**Diabólica invención
para abolir la guerra.**

Immenso radio destructor de la nueva máquina defensora de las costas americanas.

MORTÍFERO ALCANCE DE 6,000 YARDAS.

Estos monstruosos aparatos, que tan odio-

En diez minutos se puede disparar con este cañón ocho tiros debidamente apuntados.

Su radio destructor abarca trescientos pies en todas direcciones, desde un centro común, ó sea un diámetro de seiscientos pies.

Se opera según el sistema neumático, lo cual constituye una verdadera innovación en la guerra moderna, combinando la exactitud con la seguridad en el disparo de fuertes cargas de dinamita, nitro-gelatina y algodón pólvora, con eficacia tal, que no pueden resistirlas ni las redes ni las corazas.

Muchas tentativas se han hecho para disparar pequeñas cargas de dinamita y algodón-pólvora, pero con frecuentes desastrosos resultados. Diez años de experiencia han demostrado, sin embargo, que se pueden arrojar cargas explosivas de cincuenta y hasta quinientas libras, sin que ocurra un solo accidente, siempre que se use el aire comprimido para propulsar el proyectil.

El explosivo que se ha de usar con el nuevo cañón neumático es el más podoso que se conoce, y su composición es la siguiente:

Ochenta y siete por ciento de nitroglicerina.

Siete por ciento de algodón pólvora.

Cuatro por ciento de alcantur.

Dos por ciento de carbonato de magnesia.

Los yankees esperan que dentro de muy poco estarán protegidas sus costas, de Norte á Sur, por estos monstruosos instrumentos de guerra.

(De "El Correo de América" de Nueva York.)

La Bola

AREQUIPA, MAYO 7 DE 1899.

Nuevas esperanzas.

La venida del Ministro del Interior don Carlos Walker Martínez á Taclla, se comenta de varias maneras, lo que indica que el Gobierno de la Moneda sigue desarrollando en secreto los planes de su política internacional.

Las noticias de dicho viaje, fueron acompañadas, lo deploramos, de circunstancias alarmantes relativas al Perú, considerándolo en una situación peligrosa.

Se temía en la vecindad que la insurrección estallase contra el doctor Piérola porque había suspendido las funciones de la Junta Electoral Nacional, creyéndose que esa conducta hubiese herido profundamente el sentimiento público.

Felizmente, nada podrá alterar la tranquilidad que gozamos, pues el procedimiento del Gobierno será revisado por el Congreso próximo, que es el único Poder constituido, según la Carta fundamental para intervenir en el asunto.

El mismo Gobierno lo sometió de antemano á su deliberación,

"La Bola"
Areq - Mayo 6 -
1899.